
Living Pictures /

Les témoins

Installation vidéo, 29' / HD pas de son / 2010 / tournée avec 83 adolescents des favelas de Cidade Tiradentes, Sao Paulo, Brazil.
Projection 2,50m de hauteur sur planche de médium.

« J'ai réalisé cette vidéo (les Témoins), suite à la commande d'une oeuvre pour l'ouverture d'un centre d'art dans les favelas de Cidade Tiradentes dans la banlieue de Sao Paulo. C'était pour l'année de la France au Brésil. J'ai filmé des adolescents de ces quartiers pour les projeter dans l'entrée du bâtiment à venir, comme acte symbolique d'un lieu ouvert à tous. Je voulais qu'ils se présentent devant ma caméra hors de l'assignement habituel : celui de la misère et de la violence. Je leur ai parlé longuement de tout cela, dans les classes et les centres sociaux que j'ai parcourus pendant longtemps. Je leur ai proposé de venir marcher les uns après les autres, très lentement, le long d'une ligne invisible, en projetant dans le vide derrière l'objectif de la caméra un visage aimé ou détesté. Ce dont je me souviens avec le plus de force c'est la façon dont ils avaient tous repassé leurs habits. Cela sentait l'amidon parfois. Certains avaient trouvé ou volé des tee-shirt neufs. Ils se sont alors tous avancés en redressant leurs corps, regards contre regards ».

